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Todo individuo tiene derecho a la libertad 
de opinión y de expresión; este derecho 
incluye el de no ser molestado a causa de 
sus opiniones, el de investigar y recibir 
informaciones y opiniones, y el de 
difundirlas, sin limitación de fronteras, 
por cualquier medio de expresión.

• Exhorta Guardabosques de la Policía de Guadalajara a 
reportar la presencia de fauna silvestre en la ciudad

L
a fauna silvestre no es apta para ser 
mascota, por eso Guardabosques de 
la Unidad de Vigilancia de Espacios 
Deportivos y Recreativos (Uredes), 

de la Comisaría de Seguridad Ciudadana de 
Guadalajara, exhorta a la población en general 
para que,  en caso de que se encuentre con 
algún animal, haga el reporte oportuno al 911, 
al 33-1201-6070 de la misma comisaría o al 33-
2088-8988 del Centro de Conservación de Vida 
Silvestre.

 Miguel Ángel Águila Bravo, Primer 
Comandante de Guardabosques de la Policía 
de Guadalajara, explicó que la fauna silvestre 
está compuesta por todos aquellos animales 
que habitan en los ecosistemas del planeta, no 
son mascotas y algunos están protegidos por la 
NOM-059 de la Semarnat, una norma mexicana 
que tiene el objetivo de identificar las especies o 
poblaciones de flora y fauna silvestres en riesgo 
en nuestro país, para su atención y protección.

En el caso particular de Guadalajara, Águila 

Bravo agregó que en temporada de calor son 
comunes los reportes de fauna silvestre en la 
ciudad, y aunque estos animales se avistan 
por cualquier zona, es con más frecuencia 
en domicilios cercanos a bosques urbanos o 
pegados a la Barranca de Huentitán y Oblatos.

El comandante resaltó que particularmente 
les requieren apoyo por la presencia de   
tlacuaches (actualmente se encuentran en 
época de reproducción) y aves como halcones 
y águilas. 

“Acudimos a los lugares para hacer la 
captura y después los trasladamos al Centro 
de Conservación de Vida Silvestre, donde los 
evalúan los biólogos y posteriormente, ven si es 
posible la reinserción a su área natural”, añadió.

Explicó que en el caso de serpientes, 
regularmente son animales no venenosos, 
sin embargo, sí pueden llegar a morder y 
lastimar a la persona, motivo por el que reiteró 
la importancia de realizar el reporte, evitar 
estresarlos, manipularlos o lastimarlos.

ANIMALES 
SILVESTRES

EL DATO
En lo que va del año se 
han registrado alrededor 
de 50 reportes atendidos, 
predominando la 
localización de 
tlacuaches y víboras.



RECONOCEN 
A MAESTROS

E
n el marco de la conmemoración del Día del Maestro 
y Maestra, el Gobernador del Estado de Jalisco, 
Enrique Alfaro Ramírez, participó en el homenaje 
al Mérito Docente que se llevó a cabo en el Teatro 

Degollado, durante el cual se distinguió a los trabajadores 
de la educación, a quienes destacó, han sido aliados de la 
transformación en el estado construyendo en estos más de 
cinco años el mejor modelo educativo en México, ratificó 
nuevamente el mandatario.

“Aunque quedan pendientes creo que podemos estar 
satisfechos de los avances que tenemos, porque, aunque ya en 
la mañana hablé de ello, simplemente recordar cómo pudimos 
lograr juntos el modelo Recrea Educar para la Vida y cómo la 
voz y opiniones y experiencia de miles de mujeres y hombres 
que participaron en ese proceso de construcción colectivo, 

desde el primer año de mi gobierno hoy 
se ve reflejado en un modelo, insisto, que 
es ejemplo nacional”, celebró Alfaro.

En este último encuentro donde se 
distingue a las y los profesores en el estado, 
expresó que en este avance se tomarán 
en cuenta las voces de las peticiones que 
hicieron los sindicatos sobre las plazas 
que requieren los planteles y el despegue 
salarial, entre otras solicitudes que hoy 
manifestaron los dirigentes a nombre de 
los profesores de Jalisco.

Además de signar de puño y letra mil 
289 reconocimientos, el gobernador 
destacó también que en este 2024 en 
el desayuno por la mañana reflexionó 
que hace cinco años todos los maestros 
que se acercaron a él fue para hacer 
peticiones de arreglos a los planteles. En 
este año, expresó a los presentes, fue lo 
contrario, recibió el agradecimiento por 
dichas intervenciones en las escuelas, 
acciones que contrastan con el trabajo 
hecho a través del fideicomiso para la 
infraestructura educativa.

Asimismo, el Gobernador llamó a los 
presentes a seguir defendiendo la soberanía del Estado, al no 
permitir que se entregue el sistema educativo a la federación, 
como se hizo con el fracaso en el sistema de salud siendo 
Jalisco el único que defendió y que sostiene la autonomía en 
su sistema.

En manos del Gobernador y los titulares del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación en Jalisco (SNTE), 
se entregaron las medallas “Maestro Manuel López Cotilla” 
por 30 años de servicio al subsistema estatal. Medalla 
“Maestro Rafael Ramírez” por 30 años de servicio docente al 
subsistema federal y por 40 años de servicio al subsistema 
estatal, federal y particular, la medalla “Ignacio Manuel 
Altamirano”.

Se entregó un reconocimiento especial por cumplir 60 años 
de servicio interrumpido a la maestra Avelina Silva Navarro.

• Entregó gobernador medallas al 
mérito docente en Jalisco
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• La cercanía con la ciudadanía es nuestra mejor 
herramienta de evaluación: Frangie

J
uan José Frangie, candidato de Movimiento Ciudadano a la 
reelección por la presidencia municipal de Zapopan platicó en 
exclusiva sobre sus logros y propuestas.

OCHO AÑOS Y MEDIO TRABAJANDO PARA 
LOS ZAPOPANOS...

Durante seis años, trabajé bajo el liderazgo 
de Pablo como jefe de gabinete, y 

estos últimos dos años y medio, 
ya como presidente municipal. 

Durante este tiempo, hemos 
logrado posicionar a 

nuestro municipio como 
el primero en finanzas 

sanas en toda la 
República Mexicana, 
así como el líder 
en transparencia 
y en realización 
de obras en los 
últimos nueve años, 
con una inversión 
de 12 mil millones de 
pesos. Recibimos el 

premio de gobernanza 
otorgado por la Secretaría 

de Gobernación y ocupamos 
el primer lugar en participación 

ciudadana.

¿Y CÓMO VAN LAS ENCUESTAS? 
¿CÓMO PERCIBE LA OPINIÓN PÚBLICA?
Las encuestas muestran resultados positivos, 

con una ventaja de 12, 10 o 9 puntos en diferentes 
mediciones. Pero más allá de las encuestas, lo importante es 

la percepción directa de la gente. Cuando visitamos las colonias 
y vemos una respuesta abrumadora de la comunidad, es un indicador 

CERCANO 
A LA GENTE
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claro del apoyo que tenemos. Mantenemos una comunicación cercana con los 
ciudadanos, cumpliendo los compromisos adquiridos durante la campaña. La 

cercanía con la ciudadanía es nuestra mejor herramienta de evaluación.

UNA DE SUS PROPUESTAS ES CREAR UN CENTRO GAMER. ¿QUÉ 
NOS PUEDE DECIR AL RESPECTO?

El Centro Gamer es una industria en crecimiento a nivel mundial, 
con un aumento del 4% anual. Estableceremos el primer Centro 

Gamer de México en El  Polvorín, en la avenida Patria. Este centro 
nos ofrecerá asesoramiento técnico y jurídico.

USTED COMENZÓ SU CARRERA EMPRESARIAL DESDE 
MUY JOVEN. ¿CÓMO HA INFLUIDO ESO EN SU GESTIÓN 
COMO LÍDER MUNICIPAL?

Sí, comencé a los 14 años en un pequeño local de Plaza del 
Sol  en 1975 con una tienda de dulces árabes.   Desde entonces,   
he  acumulado  50  años de experiencia empresarial, lo cual 
ha sido invaluable para mi desempeño como líder municipal. 
Gestionar un municipio requiere habilidades similares a las 
de dirigir una empresa, aunque con recursos públicos. Hemos 
sido reconocidos a nivel nacional por nuestra transparencia 

y promoción del empleo. El gobierno no crea empleos, pero sí 
puede facilitar el ambiente para que los empresarios lo hagan.

¿POR QUÉ DEBERÍAN VOTAR POR FRANGIE?
Por mi experiencia, por los resultados y por nuestra visión de 

futuro. Estamos comprometidos con la construcción de un Centro 
de Adultos Mayores y el primer Centro de Salud Mental, entre otras 
iniciativas para mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos.

UN MENSAJE PARA LOS SEGUIDORES DE NOTICEL...
Los invito humildemente a participar en las elecciones del 2 

de junio. El abstencionismo es un obstáculo para la democracia. 
Salgan a votar y hagamos de este día una fiesta democrática. Los 

jóvenes, en particular, tienen un papel crucial en este proceso. Voten 
por el cambio y confíen en que no les defraudaremos. Movimiento 

Ciudadano ofrece buenos gobiernos.



D
urante su participación en la reunión del Consejo 
Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera 
de Exportación (INDEX), el Gobernador del Estado 
de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, dialogó con  

los empresarios de todo el país, ante los cuales ratificó la 
apuesta en el crecimiento puntualizado de ecosistemas en 
los que Jalisco lidera a nivel nacional, como el albergar el 70 
por ciento de las empresas de semiconductores de todo el 
país y los planes para atraer más inversiones para la entidad.

“Cuando algunos estados están concentrados en una 
disputa por temas específicos nosotros entendemos 
e identificamos una enorme oportunidad en el tema 
de semiconductores y al tener aquí un ecosistema tan 
consolidado con el 70 por ciento de las empresas que hay 
en México como semiconductores asentadas en Jalisco 
consideramos que ahí hay una oportunidad enorme”, indicó 
Alfaro Ramírez.  

Expuso que en Jalisco la industria de semiconductores es 
una realidad, cuando en otras entidades son oportunidades 
a futuro, por lo que concentraron esfuerzos para impulsar lo 
que ya se tenía y garantizar, con rutas claras y adelantadas 
para el nearshoring, propuestas reales que tienen más de 23 
años en el estado, es por ello el interés de firmas de Estados 
Unidos de América y de Taiwán para invertir en la entidad, 
por la ubicación, experiencia, fuerza laboral y más atractivos 
únicos en el estado.  

Es por ello, que expuso a los empresarios la apuesta 
que se presentará el mes de junio del nuevo sistema de 

educación tecnológica de Jalisco, para pasar de tener a 15 
mil estudiantes en educación tecnológica a 40 mil este año, 
y en media educación tecnológica de 58 mil a 64 mil este 
año, con una inversión de mil 800 millones de pesos y con la 
construcción de  planteles en municipios específicos.

Destacó que Jalisco representa el 23% de todos los 
ingenieros y profesionales afines que desarrollan software 
en México.

Durante su participación expuso que esta apuesta se 
estudia y proyecta para que tenga un desarrollo a largo 
plazo, pues se vincula al crecimiento de parques industriales, 
además de la modernización y ampliación del Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara, aunado del rediseño de la 
política de incentivos.  

• El estado concentra el 70% de las empresas de 
semiconductores en México, informó Enrique Alfaro

JALISCO 
TECNOLÓGICO
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ediciones, con lo cual se adquirió 
equipo para un mejor abordaje y 
pronóstico médico.

“Me declaro portavoz de todos 
estos niños que en algún momento 
recibieron este beneficio con base en 
estos esfuerzos; ellos lo agradecen 
con una sonrisa, un abrazo que nos 
mandan. Tenemos que transmitir esta 
invitación para incrementar estas 
atenciones”, dijo.

El   Presidente  del  Comité 
organizador del festival de golf, 
licenciado Francisco Peña Manjarrez, 
informó que el torneo se celebrará 
bajo el formato “a Go-Go”, en parejas, 
con una expectativa de participación 
de 144 golfistas. La cuota de 
inscripción es de 6 mil pesos, y los 
premios en el torneo se estiman en 
4.5 millones de pesos.

“La causa vale la pena porque es un 
torneo donde, además de divertirte, 
te da más de lo que cuesta, que es 
ayudar. Éste, a diferencia de otros 
torneos, es muy especial por ello”, 
declaró Peña Manjarrez. 

La doctora Regina Navarro Martín 
del Campo, adscrita al Servicio de 
Hemato-Oncología Pediátrica del 
HCG, explicó que el neuroendoscopio 
ventricular pediátrico que se busca 

GOLF CON CAUSA
• Invitan al 18 Festival de Golf “Vivan los niños con cáncer”, con lo 

recaudado se adquirirá un neuroendoscopio ventricular pediátrico

adquirir ayudará en la atención de 
la hidrocefalia secundaria y tumores 
cerebrales. 

Explicó que la hidrocefalia es el 
cúmulo de líquido en unas cavidades 
del cerebro llamados ventrículos, 
comunicados entre sí, que se obstruye 
el flujo y aumenta el tamaño de la 
cabeza de los neonatos.

“Este equipo es el más moderno 
y pequeño que existe en el mercado 
para realizar una cirugía de invasión 
mínima, cuyo principal objetivo es 
proteger al cerebro, porque hay 
algunas otras intervenciones donde 
se puede sufrir cierto daño del 
parénquima cerebral”, precisó.

El costo del instrumento es de 2 
millones 855 mil pesos, que incluye 
los aditamentos y el IVA.

Entre las donaciones, el Comité 
organizador recibió una camiseta 
del Club Deportivo Guadalajaara, 
autografiada por el equipo de Chivas 
y donada por Antonio “El Pollo” 
Briseño; un casco de automovilismo 
autografiado por Sergio “Checo” 
Pérez y un par de guantes firmados 
por Saúl “Canelo” Álvarez, artículos 
que se subastarán y cuyas ganancias 
se integrarán a la cuenta de la 
fundación.

L
os Hospitales Civiles de 
Guadalajara (HCG) y el Comité 
organizador anunciaron el 18 
Festival de Golf “Vivan los niños 

con cáncer”, que tendrá lugar el 7 de 
junio en El Cielo Country Club, cuyo 
fin es adquirir un neuroendoscopio 
ventricular pediátrico que beneficiará 
a niños con hidrocefalia secundaria a 
tumores cerebrales.

El Director del Hospital Civil Dr. Juan 
I. Menchaca, doctor Benjamín Becerra 
Rodríguez, destacó que a lo largo del 
tradicional torneo de golf se ha logrado 
la curación de 5 mil 182 pacientes, con 
una de las mejores tasas de sobrevida 
en el país.

“Si bien ya vemos una tasa de 
sobrevida de 73 por ciento, lo que 
queremos es que, en un lapso de cinco 
años, podamos lograr hasta 90 por 
ciento de la tasa de curación; esto, 
si sumamos esfuerzos de una u otra 
institución, contribuimos a ofrecer una 
mejor calidad de vida”, declaró.

Reconoció la inversión del gobierno 
estatal en la remodelación de los pisos 
7 y 8 del nosocomio con equipamiento, 
que representa un avance importante; 
además de eventos altruistas como 
el festival de golf, que ha recaudado 
18 millones de pesos en las últimas 




